

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«He nacido en la Religión Católica y quiero cumplir con los deberes que me impone y recibir los auxilios que administra. Celebraré la misa todos los días en la Cámara veci a y expondré el Santísimo Sacramento durante cuarenta horas. Cuando haya muerto, colocaré el altar a mi cabecera, continuaré diciendo misas y no cesaré hasta que mi cuerpo descanse en la tierra.»—Napoleón al morir.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 11 DE AGOSTO DE 1929

Número 3211

Palabra Divina

Domingo XII después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta dominica es del capítulo X, versículos 23 a 37 según San Lucas.

«En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: Bienaventurados los ojos que ven lo que vosotros veis. Porque os digo, que muchos Profetas y Reyes quisieron ver lo que vosotros veis, y no lo que vieron; y oír lo que oís, y no lo que oyeron. Y se levantó un doctor de la ley, y le dijo por tentarle: Maestro, ¿qué haré para poseer la vida eterna? Y él le dijo: En la ley ¿qué hay escrito? ¿Cómo lees? El respondiendo, dijo: Amarás al Señor tu Dios de todo tu corazón; y de toda tu alma, y de todas tus fuerzas, y de todo tu entendimiento; y a tu prójimo como a ti mismo. Y le dijo: Bien has respondido: haz eso y vivirás. Mas él queriéndose justificar a sí mismo, dijo a Jesús: Y ¿quién es mi prójimo? Y Jesús, tomando la palabra, dijo: Un hombre bajaba de Jerusalén a Jericó, y dió en manos de unos ladrones, los cuales le despojaron; y después de haberle herido, le dejaron medio muerto y se fueron. Aconteció, pues, que pasaba por el mismo camino un sacerdote, y cuando lo vió, pasó de largo. Y así mismo un levita, y llegando cerca de aquél lugar, y viéndole, pasó también de largo. Mas un samaritano, que iba por su camino, se llegó cerca de él, y cuando le vió se movió a compasión. Y acercándose, le vendó las heridas echando en ellas aceite y vino; y poniéndolo sobre su bestia, lo llevó a una venta, y tuvo cuidado de él. Y otro día sacó dos denarios, y los dió al mesonero, y le dijo: Cuidamele; y cuanto gastares de más, yo te daré de vuelta. ¿Cuál de estos tres te parece que fué el prójimo de aquél que dió en manos de los ladrones? Aquel, respondió el doctor, que usó con él de misericordia. Pues, vé, le dijo entonces Jesús, y haz tú lo mismo.»

REFLEXION

Grande es nuestra dicha de poder ver y adorar al Mesías, acercándonos con fe y reverencia a venerarle en los altares, y recibirle en nuestro pecho para oír sus divinas enseñanzas y gozar de sus celestiales bendiciones. Haciendo esto somos más felices que los incrédulos judíos viviendo con él, y que oyendo sus palabras quedaban incrédulos e ignorantes. La lección que más frecuentemente nos repite el Salvador en el Evangelio es la de amar a nuestros prójimos en Dios y por Dios, mostrando de este modo que amamos de veras a Dios.

Santoral

Domingo 11.—San Tiburcio, mártir; santa Filomena, Susana, virgenes y mártires.

SAN TIBURCIO, MARTIR

Nació en Roma, hijo de Cromacio, vicario del Prefecto; fue convertido por San Sebastián, después de haber dado libertad a 1.400 esclavos, que se hicieron cristianos: renunció el empleo, y se retiró a su casa de campo, la cual fue el refugio de los cristianos perseguidos en tiempo de Diocleciano. Había sido, como su padre, uno de los más hábiles abogados de su tiempo, y cambió la toga por el tormento de los mártires de Jesucristo. Su celo por la Religión y sus virtudes se hicieron públicos. Sus milagros eran tan patentes, que muchos gentiles abrazaron la fe cristiana. Habiendo reprendido al hipócrita Torcuato por sus vicios, éste le delató al Emperador de ser cristiano. Preso Tiburcio, confesó la verdad de nuestra fe y los embustes y sofistería de Torcuato, con el valor que da la divina gracia. Encolerizado Fabiano, sucesor de Cromacio, mandó que sacrificase a los dioses del gentilismo, y, negándose a ello, fué conde-

Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 hs. en el Parque Central

MISA

En el Crepúsculo, Ensueño, Le. cail.

Serenata, París.

Navegando, Idillo, Pryor.

CONCIERTO

1°—Chimes Of Liberty, Marcha, Goldman.

2°—La Bella Galatea, Obertura, Suppé.

3°—Campanas Azules, Vals, Waldteufel.

4°—Revistas de Operetas. Potpourri Humorístico, Fetras.

5°—Horses, Fox Trot, Whiting.

Domingo, 11 de agosto de 1929.

El Director,

Roberto Cantillano

nado, a pasear con los pies descalzos sobre fuego vivo; y como salió ileso de este tormento, le llevaron a una legua de la ciudad, en la vía Lavicana, y allí le cortaron la cabeza el 11 de agosto del año 286.

Alto ahí! Atrás!

Quién dé un paso adelante, será vapuleado...! Esto diría yo a tantos que sin preparación alguna se entran en los campos de la prensa. En la actualidad algo importante en la preparación del periodista es el "sufrir con paciencia las flaquezas de nuestros prójimos" como las sufrió Nuestro Amable Salvador a quien nosotros queréis tanto... e imitando tan a perfección su bondad y mansedumbre. Si los grandes de aquí oyen pacientemente llover y sufren sin inmutarse (por lo menos exteriormente, por dentro no sé como estarán) los granizos a veces muy grandes, que caen sobre sus cabezas, ¿por qué los que inician el camino de la vida agitada, no resisten una lluvia menuda que les va como a los campos las primeras rociadas? Mas, ¿qué pensar? Son niños débilmente amantados al calor de la educación moderna, y cualquier granizo, ¡qué digol... una gota de agua, les hace caer deshechos como terrón de azúcar, ¡Eso es!... son de azúcar...!

A qué viene ésto? se me dirá. Pues a nada. Sucedió cierto día que, puse un ejemplo de aquel adagio harto conocido que dice: *por la plata baila el perro* y porque tal ejemplo era cabal, se me sublevó el ejemplado.

Oíd otro: cierto día discutían dos abogados defendiendo sus respectivas partes; y sucedió que, en el calor de la discusión dijo uno al otro:

—Yo me defiendi con el corazón en la mano, mas U. lo hace con la mano en la bolsa... ¿Qué diréis de esto? Pues que el de la mano en la bolsa sufría, pateaba, hería y de rabia se moriría inspirado no por *«santo grande»* alguno, sino por algo muy apreciado y grande. Don Dinero, galardón prometido a los plateros que forman sus collares partiendo las cuentas ajenas, las virtudes de sus semejantes. Mas, ¿qué importa atacar, aun contra la conciencia, si esto es abono que hará florecer las plantas para que paoporcionen el

INVOCACION

Jesús! la nave de la Fé zozobra en el mar borrascoso del error; tiéndele tu mano bondadosa a la barca de Pedro el pescador.

Caldean las aguas en que el mal navega arrastrando en su furor la humanidad, Tú, que a la «pecadora» convertiste, haz que brote en las almas la piedad. Al igual que en los antros de Judea, están sordas y yertas las conciencias, vacilante y exaltada la razón, como surgiste en el mar de Galilea, surge: Maestro, de entre las sombras [ahora, y aparece con nueva irradiación.

Rosa Corrales v. de Chavarrta

San José, 9 de agosto de 1929.

fruto dorado que llenará las bolsas?

A raíz de este ejemplo quien imponerme silencio Alto ahí, señores... ¿Con qué derecho? ¿Dónde está la libertad tan cacareada por los hijos de este siglo? Ah! esa es la demostración del egoísmo: «todo para mí, nada para tí». Diré como Clarín, el bufón le «La vida es sueño». «mientras *«sic clarín exista no*

dejará de sonar» y, teued presente: aquel Clarín tenido por bufón decía verdades muy claras.

En la vida hay muchos clarines que, para muchos, sería mejor que se cubriesen de herrumbre y no sonaran, mas es la casualidad que los mismos enemigos de los clarines se preocupan por sacudirlos y aceitarlos.

FELICIANO ALVAREZ M.
Presbítero

Cultos religiosos en la Parroquia de La Merced

Del Domingo 11 al Sábado 17 de Agosto de 1929

Domingo 11

Misas: 5, 7, 8 (cantada) y 10: todas con plática.

REUNIONES: 2-3 Liga de Acción Social de Señoras y señoritas costarricenses.

Se invita a todas las socias y otras señoras afectas a la causa de la Liga de Acción Social.

La reunión versará sobre asuntos de gran importancia.

6½-7 p. m. CONFERENCIA de San Vicente de Paúl para el socorro de los pobres.

Lunes 12

7 hs. Misa fúnebre con revestidos por el finado don Telésforo Vargas.

Martes 13

7 hs. Misa fúnebre por el finado don Ricardo Roig.

Miércoles 14

Día de ABSTINENCIA sin ayuno.

Jueves 15

Día FESTIVO; obliga a oír Misa y abstenerse de trabajos serviles.

GRAN FIESTA en la Santa Iglesia Metropolitana en honor del Jubileo de Oro del Padre Santo Pío XI. Habrá en la Santa Iglesia Metropolitana, Solemne Procesión a las 8 hs. y Misa Pontifical a las 9 hs.

En La Merced habrá hoy misas solamente a las 5, 6, 7. Se suprimen las de 8 y 10 con motivo de la solemnidad.

Viernes 16

7 hs. Misa en honor de San Antonio, por los devotos y los pobres de la Parroquia.

Sábado 17

5½ Misa en honor de Nuestra Señora de Mercedes.

NOTAS.—Desde el domingo de hoy al jueves 15 inclusive, no habrá Rosarios en la noche en la Parroquia de La Merced, para que los fieles concurren a las pláticas misionales de la Santa Iglesia Metropolitana.

Esfuércense los fieles en concurrir en estos días a los ejercicios de la Misión Breve en la Metropolitana.

A las 9 a. m., 2 y 7 p. m. habrá predicación.

Las VISITAS PROCESIONALES se harán a las 9 de las mañana a continuación de la plática.

Además de las visitas hay que ayunar dos días con abstinencia, fuera del 14 de agosto, y dar limosna en la Colecta que se hará en la Metropolitana, para las Misiones Católicas.

El jueves 15 a las 7½ hs. deberán congregarse los fieles en La Merced, para desfilar procesionalmente al lugar señalado en el Programa o sea la ESQUINA NOROESTE del Parque Cantral, para esperar órdenes.

La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

Continúa

Tal es también la conclusión a que llega un cultísimo escritor conocedor a fondo de la Historia de México, donde moró varios años. Tras declarar "Soy americano", protestante y masón", afirma: «Si las sectas protestantes ocuparan en México el lugar que ahora ocupa la Religión Católica, las trataría Calles de igual modo que trata a ésta» N. Y. World. 22 ag. 1926.

Si después amainó un poco más la persecución a los protestantes yanquis; si asentaron éstos: «No hay persecución religiosa en México: actualmente allí hay 196 ministros y maestros americanos, en cuyas 87 escuelas cuéntanse 13,000 alumnos (Comité de Cooperación en la Amér. Lat. 1926), eso fué por la amenaza terrible que a Calles se le hizo, la de una ruptura de relaciones diplomáticas entre México y E. U., lo que para la tiranía callista hubiera sido la muerte fulminante. Viéndose el tirano con la soga en el cuello, debido a que por terco, por malvado y por tonto se había metido en una ratonera que él mismo se había fabricado, y aconsejado por el fabricante Inman, temeroso de que esa "ruptura favoreciera a los católicos en su lucha contra Calles" (N. Y. Times 1 ab. 1927), el espantadizo Calles, tan valiente contra monjas, sacerdotes y sacristanes inermes, cambió luego de tono y cantó la palinodia. Declaró, cobarde y amedrentado (Prensa de 7 de febr. 1927), ese odiador más que ninguno del nombre cristiano que su gobierno y su obra eran cristianos, retrecristianos y nada bolcheviques; que "su programa, que llamaban bolchevique sus gratuitos propagandistas, mirándolo con una mínima simpatía, era un programa profundamente cristiano," y dióse prisa en agenciar la pronta salida de su amiga, la diplomática y anarquista rusa, Kollontay, recomendando en ridícula circular, siempre por el espantoso mío al Tío Samuel, no se le hiciera a la hembra ésa ninguna manifestación de afecto y cariño, como cuando, al amparo de Calles y en edificios públicos, se celebraron en su honor fiestas espléndidas, recibiendo la bolchevique de la Crom al grito de: ¡Muera el capitalismo americano! ¡Viva el México soviético!»

XVIII.—Doctrinas impías, inmorales y anárquicas de los protestantes.

Que si la masonería rechaza la doctrina de los protestantes, tampoco la aceptan éstos, cuyos predicantes, en su mayoría ateos, sólo por dinero la están predicando. En 1916, el Congreso Protestante de Panamá señaló entre los medios de propaganda de sus herejías, la difusión de libros que atacan el orden social, como *La Resurrección* de Tolstoy, y *Los Miserables* de Víctor Hugo; libros que baten en brecha la existencia de otra vida, como *Dios en la Naturaleza* de Flámmarión, *La Evolución Creadora* de Enrique Bergson; y libros crudamente ateos e inmorales como la *Roma* del inmundo Zola que enseñó y practicó toda su vida el amor libre, sinónimo del divorcio, cuyo campeonato tienen y no quieren soltar los E. U. Pero, dejemos que sus mismos pastores vacíen el costal.

«Entre nosotros, dice el Doctor Ellwood, profesor de la Sociología en la Universidad de Missouri, y lo dice citando las estadísticas de la Oficina del Censo, el divorcio va aumentando 4 y 5 veces más que nuestra población; por manera que E. U. tiene, en proporción a su población, más divorcios en un solo año que una nación tan pagana como el Japón, y más aún que todas las naciones cristianas civilizadas en conjunto.» (Prop. 3 mayo 1926). Nótese que sólo se trata de los divorcios legales, omitiendo las separaciones de cónyuges sin declaración judicial, y las uniones ilegales sin recurso a la ley civil ni a la eclesiástica, y se tendrá cabal idea de la santidad matrimonial en un país que pretende marchar a la vanguardia de la civilización, y del cual, Carnegie, Dean de la protestante Abadía de Westminster, dijo a su regreso de los E. U.: «Las aseveraciones de que los E. U. marchan a la cabeza de los pueblos, son falsas, Los E. U. están degenerando de una sociedad humana en banda de monos. El cáncer que los roe es el divorcio que está pudriendo el corazón de ese gran país. Sus hombres y mujeres se casan con la idea de divorciarse 15 días después, y este sistema puede representar el fin de la civilización.» (Veg. 1925 p. 832)

Continuará

Discurso del Licenciado don Alfredo Saborío, pronunciado en la sesión nocturna del Congreso Nacional del 31 de Julio de 1929

SEÑORES DIPUTADOS:

Invoco vuestro conocido patriotismo, los sentimientos fraternales de todos los costarricenses para entrar a resolver, con ánimo sereno y espíritu elevado, este asunto constitucional, al que se le ha dado carácter religioso, de la derogatoria o no derogatoria de las leyes del 84, que mantienen prohibición de ingreso para congregaciones religiosas de la Iglesia Católica. ¿A qué ahondar sentimientos que pueden separar la armonía que reina entre la Gran Familia costarricense? Discutamos serenamente el caso y alleguemos los argumentos que respondan al mejor deseo de bien por la República. En esta línea quiero producirme en el momento solamente de esta sesión memorable.

Para resolver el caso, ausculto mis propios sentimientos, mis propias ideas, y os declaro sinceramente que no discuro por entre filas sectarias de ningún culto, siendo para mí motivo de respeto el criterio ajeno, y guardo sí, en lo más hondo de mi corazón, el recuerdo gratísimo de los mejores años de mi vida, que fueron iluminados con los cirios del Altar de la Iglesia Católica, que mi madre tuvo por culto y que imprimió a mi espíritu con el ardor de su sana fé.

Soy pues un ecléctico, pero no dejo de dolerme por la pérdida de la fe, la cual espero encontrar cuando la nieve caiga sobre mis sienes, ya que voy mirando el perjuicio real que obtiene un pueblo cuando ha perdido sus principios religiosos. Contemplad el espectáculo de nuestras sociedades horras de fe, y llenas de libertad que a veces raya en libertinaje. Esas lecturas licenciosas, esas exhibiciones teatrales, de todo orden, que han puesto un ambiente malsano donde parece que la concupiscencia ha enterrado hondamente sus raíces diabólicas.

Al decir que soy ecléctico no espreso que soy ateo: yo pienso que el sentimiento religioso es un sentimiento esencial de la naturaleza humana y que así como todas las cosas están sujetas a la ley de la gravedad, así como la aguja imantada va hacia el norte y así como la flor se abre al sol, el alma humana se eleva hasta Dios cuya fuerza se impone ante el criterio del más excéptico!

Hay otro motivo más, de carácter emotivo, y es el que lleva a la justa consideración de que la religión, como el idioma y como la tradición, forman parte esencial de los atributos que sustentan la comunidad étnica de una raza. Para nosotros, la mirada retrospectiva de un latínismo propio, comienza a vislumbrarse en la Cruz que lucía en las velas de aquella carabela con la cual Rodrigo de Triana pudo hacer resonar su voz primera de haber descubierto el

(RECONSTRUCCION)

continente americano, el Genio Feliz de Cristóbal Colón.

Acaso ese motivo racial fue el que llevó a nuestros antecesores a cristalizar en un precepto constitucional que la Religión Católica es la del Estado, lo que equivale a decir, que es la que debe proteger el Estado.

Y decidme, distinguidos compañeros de Cámara, ¿se protege esa Religión con mantener una ley contraria al espíritu de la Carta Fundamental que prohíbe la entrada al país de órdenes religiosas inspiradas en el culto del catolicismo? Porque esto es el punto principal de la cuestión: el choque constitucional que esas leyes del 84 mantienen, con grave daño de la disciplina jurídica de la Nación. Los señores dictaminadores, mis muy respetados compañeros Licenciados don León Cortés y don José Saborío, mantienen en su dictamen de mayoría la tesis de que el Arto. 12 de la Carta Política al decir: «Los extranjeros gozan en el territorio de la Nación de todos los derechos civiles del ciudadano» ha querido referirse a los extranjeros "domiciliados"; pero esa tesis es errónea, ya que para que pudiera decir esto el texto, tendría que contener la palabra *domiciliados* que no contiene y que, legislando, quieren, a fuerza de dialéctica, intercalarle los dictaminadores. Ello tan sólo está diciendo que si los ciudadanos pueden entrar y salir libremente de la República, igualmente pueden hacerlo los extranjeros, aún cuando pertenezcan a cualquier congregación, y que las leyes, que como las del 84 prohíben a los representantes de la Compañía de Jesús ingresar al país, son leyes que violan la Constitución, que garantiza la igualdad de todos ante la ley. De modo, pues, que nosotros, resolviendo el punto con la sola consideración de un criterio constitucionalista, debemos votar la derogatoria, como lo piden doce mil fir-

mantes de esos memoriales y la Liga de Acción Social Católica.

La época contemporánea se destaca por sus lineamientos liberales en todos los órdenes de la idea, y no se puede pretender el serlo, como dijo mi compañero el señor Albertazzi, tratando con fanatismo liberal, el anhelo católico perfectamente constitucional, que informa este asunto a resolverse.

Pasó el tiempo de la Edad Media, cuando la Iglesia tenía supremacía sobre el Estado; también se esfumó, en la bruma de lo pasado, la ligera superioridad del Estado sobre la Iglesia; hoy resplandece, como bandera racional, el Voto que Jefferson hizo cristalizar en esta ley del Estado de Virginia el año de 1785: «El Congreso no debe votar nunca una ley por la cual se declare dominante una religión, o por la cual se prohíba el libre ejercicio de otra religión». He aquí, señores Diputados, condensada la teoría ideológica del caso. Prohibir el ingreso de congregaciones religiosas es temer el ejercicio de religiones, ser retrógrado, ser conservadores en el recto sentido de la palabra, y entre nosotros, ser autores del delito de lesa constitucionalidad.

¡Libertad e independencia, en materia de Ciencia y Religión!

La ignorancia no puede ser libre. El error no crea la independencia. Quiz se instruyan todos en Ciencia y Religión, ¿qué importa? Será provechoso ya que el exceso de saber no hace otra cosa que elevar al hombre por sobre el montón de la ignorancia que distanciarle del bruto, que independizarle y hacerle libre, en fin.

Al dejar las playas de la Patria

Pasan a la página 4



NUEVA YORK
NUEVA ORLEANS
SAN FRANCISCO
INGLATERRA
PANAMÁ
CUBA
JAMAICA

SERVICIO DIRECTO DE VAPORES

NUEVA YORK
Servicio semanal con los vapores CA. LAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.

NUEVA ORLEANS
Servicio quincenal con los vapores "COPPENAME", "SARAMACCA" y "SURINAME". Llegan a Limón el día sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, vía Cristóbal. Salen los lunes por la tarde para Nueva Orleans, tocando en B. Cas del Toro y Cristóbal.

SAN FRANCISCO
Servicio semanal con los vapores «LI-MON», «ESPARTA», «SAN JOSE», «SAN MAÍEO» y «LA PERLA». Llegan a Limón los sábados por la mañana procedentes de San Francisco, vía Canal de Panamá y salen para San Francisco por la misma ruta los domingos en la mañana.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores CARARE, CAVINA y ARIGUANI. Principiando con el vapor CARARE que aldrá de Puerto Limón el día 5 de Julio próximo, estos vapores seguirán llegando a Puerto Limón los jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston los viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOOLA, SANTA MARTA, y SACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los sub-agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie, Sucrs., pueden dar los informes que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Limón, 15 de Julio de 1929.

M. M. MARSH,
Administrador



United Fruit Company

EL REY
DE LOS
JABONES
PARA LAVAR
ROPA.



SE VENDE
EMPAQUETADO
Y LAS ENVOL-
TURAS LAS
CAMBIAMOS
POR PREMIOS.



Breves contestaciones a preguntas de los protestantes

Por el Rev. M. Philipps

Continúa

¿Qué significan las luces del altar?

Son un símbolo de Jesucristo, que es la luz del mundo. Nos recuerdan la caridad que debe siempre brillar en nuestros corazones. Nos traen a la memoria los primeros cristianos, que tenían que ofrecer el Sacrificio de la misa en las oscuras catacumbas.

¿Qué simboliza el incienso?

La oración que se levanta al cielo como un dulce aroma delante de Dios. Ps. III, 2.

¿Por qué el celebrante emplea a menudo la señal de la cruz durante la misa?

La señal de la cruz nos recuerda la muerte y sufrimientos de Cristo en la Cruz da cierta consagración y santificación, y atrae gracia y bendiciones

¿Qué significan las genuflexiones e inclinaciones de cabeza y besar los objetos sagrados?

Son signos de adoración, respeto y homenaje a la presencia de Jesucristo en el altar.

¿Cuáles son las partes principales de la misa?

El Ofertorio, la Consagración y la Comunión. Al Ofertorio el sacerdote ruega a Dios que reciba el sacrificio para gloria Suya y por el bienestar del mundo. A la consagración el sacerdote convierte el pan y el vino en el cuerpo y la sangre de Cristo por las mismas palabras que Cristo empleó en la última cena. En la Comunión el sacerdote recibe el cuerpo y la sangre de Cristo, y da la Sagrada Eucaristía a aquellos que deseen recibirla.

¿De qué está hecha la forma u hostia?

Es de pan preparado con harina pura, blanca, sin levadura y agua.

¿Qué es el tabernáculo?

Es el lugar del centro del altar donde se guarda el Santísimo Sacramento.

¿Por qué se llama confesión al principio de la Misa?

Porque la primera oración que dice el sacerdote al pie del altar, es un reconocimiento de sus pecados, y una oración pidiendo perdón.

¿De dónde proviene el introito?

El introito o entrada, se llama así, porque se cantaba cuando el Obispo entraba a la Iglesia.

¿Qué es el Kyrie?

Es una oración que ofrece el sacerdote en que se pide misericordia, y este se coloca en el centro del altar. Significa: Señor, ten misericordia de nosotros. Cristo, ten misericordia de nosotros. Señor, ten misericordia de nosotros.

¿Que es el Gloria?

Es un canto solemne de alabanza por la bondad y majestad de Dios, y empieza con las palabras de los ángeles al nacimiento de Jesús, así «Gloria a Dios en las alturas, etc.»

¿Qué es el Dominus v. v. biscum?

Por estas palabras el sacerdote expresa al pueblo el deseo de que el Señor y su espíritu esté con ellos.

¿Qué es la Epistola?

Es una selección de los escritos de los apóstoles, o de alguna otra parte de la Sagrada Escritura.

¿Qué es el Evangelio?

Es una selección de uno de los cuatro Evangelistas, y adaptada a la fiesta del día. Durante la lectura del Evangelio el pueblo se pone de pie, como señal de reverencia a la palabra de Dios e inclinación de seguirlo. Cada uno hace también la señal de la cruz en la frente labios y pecho, para dar a entender que cree el Evangelio, lo proclamará con sus labios, y vivirá según él con rectitud de corazón. Después de leer el Evangelio el celebrante besa el libro en demostración de respeto.

Continuará

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

De qué padece Ud?

Talvez esté Ud. aburrido de tomar medicinas y consultar profesionales sobre su enfermedad sin éxito ninguno.

Vaya donde su Farmacéutico ahora mismo y compre el primer frasco de PURIFICADOR INDIO del doctor Winton. Es seguro que con él iniciará su curación.

EL PURIFICADOR INDIO del doctor Winton lo venden todas las Farmacias. Lo consigue con seguridad en la BOTICA VARGAS y BOTICA LA VIOLETA.

SIEMPRE DURARAN.

El instinto de reverencia ha sido eclipsado por el de la actividad en el hombre y la mujer del Siglo XX. Las cosas viejas no son respetadas o conservadas, sencillamente por motivo de su antigüedad, y las cosas que ya no son útiles tienen que despejar el camino. Sin embargo, si el progreso no es inteligente, no será permanente. Siempre hemos de respirar el aire, beber agua y comer pan. Nunca se efectuará una modificación en las grandes necesidades de la vida y tampoco nos hace falta. No debemos formarnos la idea de que todas nuestras atesoradas opiniones deberán venir por tierra. Al través de toda eventualidad y peripezia, las cosas, que a semejanza de la PREPARACION de WAMPOLE han creado una reputación fundada en leales y buenos servicios, han de quedar permanentes. Para las Enfermedades Demacrantes, Linfatismo, Impurezas de la Sangre, etc., se ha granjeado la confianza de los médicos y del público en general, pues nunca deja de producir sus resultados. Es tan sabrosa como la miel y a la vez tan medicinal que sus efectos se hacen sentir desde la primera dosis. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Gabriel Malda, del Consejo Superior de Salubridad de la República de México, dice: "Una de las mejores formas de administrar el aceite de Hígado de Bacalao, es prescribiendo la Preparación de Wampole." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien este hecha es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Finca en venta

A seiscientas varas al Sur de la Iglesia del Zapote se vende una finca de potrero. Consta de tres cuartos de manzana.

Entenderse con

Isidro Diaz M

PATHE BABY

Películas a la venta se encuentran en la FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES; además ofrezco revelarlas y positivarlas con especial esmero.

Próximamente recibirá gran surtido de toda clase de aparatos y accesorios de procedencia alemana en el mismo tamaño de Pathe Baby.

Solicite prospectos de los Clubs en abonos semanales, gran novedad por su excelente calidad y reducido precio.

Suscriba una acción cuanto antes.

Teléfono N.º. 2490. Apartado N.º. 919.

EL AGUILA DE ORO

— de — PUJOL HNOS.

Acaba de llegar

Jamón de Westfalia

Vendemos cualquier cantidad al menudeo

¿No se siente Vd. intranquilo?

Una mañana nota Vd. dolores al orinar y se da cuenta de que el líquido está turbio y despide fuerte malolor.

¿No le intranquiliza a Vd. esto?

Desde luego. — No deje Vd. de hacer algo enseguida contra sus molestias, porque ellas son mensajeras de enfermedades de la vejiga o vías urinarias en general, padecimientos que llevan en sí grandes peligros y tormentos indeseables, como podrá confirmárselo cualquiera que padezca un mal de este género. Prevenga Vd. a tiempo, evitando que su afección haga progresos. Tome las excelentes

Tabletas de Helmitol

Las tabletas de Helmitol desinfectan la orina y desenvuelven sus poderosas propiedades bactericidas sobre todos los puntos y rincones de las vías urinarias. La orina se vuelve clara y su olor repugnante desaparece. Las molestias al orinar cesan y acaban por esfumarse definitivamente.

Indispensable para la salud



Acto ejemplar

La procesión del Corpus, en Barcelona, revistió este año mayor solemnidad por la presencia del Jefe del Estado en aquella capital y por haberse agregado a dicha procesión, al pasar la Custodia por la Plaza de San Jaime. Explican algunos periódicos el acto de agregarse el Monarca a la solemne manifestación Eucarística diciendo que el Rey salió del Ayuntamiento y en la Plaza de San Jaime se arrodilló adorando al Santísimo Sacramento, colocándose luego en la Presidencia de la procesión, cuyo curso siguió hasta la Catedral. Y añaden, que el público que presenció aquel acto, cuando vió al Monarca arrodillado ante el Santísimo, no pudo contener su entusiasmo y prorrumpió en aclamaciones y aplausos, tributando una verdadera ovación a don Alfonso.

Si nosotros hubiésemos presenciado aquel acto solemne, hubiéramos aplaudido también con el mayor entusiasmo. Siempre resulta hermoso el paso de la procesión del Corpus. El pueblo y al Estado tributan aquel día un homenaje de adoración al Santísimo Sacramento, en una forma ostensible y pública; cuando se acerca la Custodia que en los accidentes de pan contiene el Cuerpo sacratísimo de Jesucristo, la multitud que precede el paso de los que le acompañan se arrodilla y adora al Dios de Cielos y tierra, las tropas rinden sus armas y las banderas se humillan ante la presencia de aquel Soberano que es Señor de todo el Universo.

Esto constituye una demostración evidente de la fe del pueblo y del amor de este a Jesús Sacramento. Pero esta fe y este amor ha recibido este año en Barcelona, por decirlo así, una sanción Real con el acto del Soberano de asistir a la procesión y con el ejemplo que dió adorando a Jesús en medio de la Plaza de San Jaime y delante de una multitud extraordinaria.

Era la Realeza de la tierra que rendía tributo de adoración y de amor a la Realeza de los Cielos, que está infinitamente por encima de todos los reyes de este mundo. Era un Soberano que se humillaba ante otro Soberano infinitamente superior. Era una demostración clara de la fe de un Rey que se reconoce súbdito de otro Rey más excelso. Era un acto de amor hacia la divinidad y una prueba clarísima de la religiosidad del Rey Católico de España y era además un reconocimiento de que nadie, en esta tierra, puede vanagloriarse de ser superior, en absoluto a los demás.

Por muchos títulos es gloriosa y grande la Monarquía española, pero el que más enaltece a nuestros Monarcas es el de Católico; y el monarca actual ha demostrado ser digno de este título en cuantas ocasiones se han ofrecido para demostrar públicamente su religiosidad. Lo demostró en el Cerro de los Angeles, en su visita al Sumo Pontífice, y en cuantos momentos ha tenido ocasión de ello; y lo corroboró el día del Corpus en Barcelona en presencia de un pueblo que supo premiar su bello gesto, con nutridos, sinceros y entusiastas aplausos.

S. de P.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

SOLESA Y MOLINA

Discurso del Lic. don Al...

Viene de la pág. 2ª
se puede comprender el valor de lo que forma entre los hombres de un mismo suelo, de una misma tradición, de una misma raza, de una misma lengua, de una misma religión, la comunidad étnica que establece los más fuertes lazos afectivos creadores del patriotismo.

Cuando cambia el idioma, cuando los juegos varían, cuando el culto es diferente, la raza y hasta el sentir; y cuando vi yo esfumarse la Cruz del Sur, y alzarse casi hasta el cenit la estrella polar, variando de este modo hasta el mismo cielo, me sentí solo y ardorosamente se fortificaron todos mis sentimientos de Patria, que entonces toma su fuerza afectiva, con lineamientos indescriptibles.

Y cuando contemplé las agujas góticas de la Catedral de Colonia como un índice elevado hacia lo azul, cuando solacé mi espíritu en contemplar los encajes de Nuestra Señora, o las filigranas de Santa Gudul, expresiones de una fuerza arquitectónica esencialmente cristiana. = Cuando largo rato pasé en muda admiración del Cristo de Velázquez, que en el Museo del Prado es joya de inestimable valor artístico, o aquellas románticas Concepciones de Murillo, inimitadas e inimitables; cuando leo en literatura toda esa pléyade de obras de gran valía que desde el Renacimiento son admiración del mundo: La Divina Comedia del Dante, el Paraíso Perdido de Milton, la Cristiada o Mesíada de Klopstock, tengo que concluir por la fuerza de la realidad, que la Civilización moderna se asienta sobre el Cristianismo que le da vida inspiración y fuerza, para perdurar al través de todos los tiempos.

He aquí, pues, los móviles de mi actitud. La actividad de un eléctrico, que ve en el caso de ahora, un asunto primero Constitucional, y luego racial, afectivo y hasta liberal.

Para terminar, señores Diputados, permitidme hacer esta cita muy oportuna de Arhens, expositor de elevadas teorías armónicas de Derecho Natural:

"La Religión, desde el punto de

vista práctico, ha sido el lazo que se ha transformado, ensanchado, hase vuelto más espiritual, más moral, a medida que el Culto, el el lazo entre el hombre y Dios, se ha esclarecido y elevado con la idea de la divinidad. La Religión ha tomado al género humano en su cuna, ha sido el guía que le ha enseñado a caminar por la senda de la cultura: llama que concentra todas las fuerzas del alma, ha ardido en el hogar doméstico para reunir en él a los espíritus entre sí y a las almas de los vivos a las de los muertos. Ha unido las familias en la raza, las razas en la tribu, las tribus en el pueblo. Ha reunido en fin, por medio del Catolicismo todos los pueblos en el humanismo, y es tal religión la que, esparciendo sus tesoros prácticos en el porvenir, más aun que lo ha hecho en el pasado, fortalecerá también todos los lazos morales entre los hombres."

HE DICHO

San José, a 1º de agosto de 1929.

Señor Diputado don

Alfredo Saborío

Estimado señor Licenciado:

Su brillantísima actitud de anoche en el Congreso, defendiendo el postulado de la Liga de Acción Social Católica sobre ingreso al País de Comunidades Religiosas Católicas injusta y anticonstitucionalmente extrañadas en 1884; con sus lógicos y admirables discursos, merecen la gratitud de los 450 mil costarricenses católicos, que ven en usted un campeón de ideas ajustadas a la razón, a la justicia y a la Constitución.

Sea usted liberal, ecléctico o lo que quiera, con hombres de su talla y la del señor Albertazzi y de sus compañeros señores Ortiz y Carranza, la Patria tiene fieles Representantes que la aman y reconocen sus fueros con amor de hijos; y que no la tratan como hijastros mal nacidos.

Reciba un efusivo abrazo de felicitación en mi nombre y el de la Liga de Acción Social Católica.

Su admirador,

ROSENDO DE J. VALENCIANO
Presbítero

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

"Parasitoides Zúñiga"
es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & P. gés, Victoria, Nacional y Violeta

No deje de leer

¿Hasta cuándo los católicos han de ser ingenuos?

«Repito que la escuela laica es una escuela deshonrada.....» (Julio Simón, discurso ante la Cámara en 1880, citado por *L' Effort* del 3 de Diciembre de 1921.)

«No puede existir la escuela laica, porque no hay ningún maestro que no tenga opiniones religiosas. Si no las tiene, es un idiota o un monstruo; y si las tiene y las oculta para cobrar su sueldo, es el último de los cobardes.» (Discurso del mismo J. Simón en 1881.)

«El laicismo ha sido una mentira necesaria cuando se forjaba, (ante la irritación de las derechas), la ley escolar. Se prometió esa quimera del laicismo para tranquilizar a algunos tímidos que se oponían a la ley. Pero es hora ya de decir que la neutralidad escolar no fue jamás sino una mentira diplomática, en obsequio de los timoratos. Actualmente seamos francos: no hemos pretendido otra cosa que dar a la enseñanza un carácter netamente antireligioso, de un modo activo militante y belicoso» (Viviani, *L' Humanité*, citado por *L' Effort* de 3 de Diciembre de 1921.)

«La escuela sin Dios está en quiebra es una utopía falaz destinada a conducir al individuo y a la sociedad hacia su ruina completa y definitiva.» O' Credaro, Gobernador civil en Venecia, ex-Ministro de Instrucción Pública, ex-Profesor de la Universidad de Roma, laicista hasta poco antes de la guerra» (Discurso pronunciado en Trento el 9 de septiembre de 1929.)

El Senador Vitelli sabe cuántos republicanos y socialistas mandan sus hijos a las escuelas religiosas; y si yo preguntase a los Senadores presentes que son padres de familia, si lamentan que sus hijos estén acostumbrados a levantar los ojos al cielo para la plegaría, estoy seguro de que ninguno me respondería afirmativamente. (Discurso del Ministro de Instrucción Pública, Sr. Anile, pronunciado en el Senado el día 23 de marzo de 1922.)

Pic nic a la Misión Pedagógica

A fin de despedir a la Misión Pedagógica que va al Salvador, varios maestros de esta capital ofrecieron ayer un pic nic al caballero don Ramón Rodríguez y a su hija la señorita Amanda Rodríguez Bolaños.

La misión saldrá el martes que sigue por la vía del Pacífico.

Tip. San José

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desean les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a *La Plata Exchange*
31 West 111 Street, New York, N. Y.

De Cartago

A los esposos Pacheco Sáenz

El dolor se aumenta cada vez con mayor intensidad en un hogar noble, religioso y fecundo en amor y caridad para con sus prójimos. La paciencia ha tenido sus límites naturales: ejemplos palpables los hemos visto en los rudos golpes que este modesto hogar ha soportado en un lapso corto de tiempo. Enrique Pacheco Sáenz ha sido la última víctima. a pesar de sus energías, de su juventud, de sus ilusiones muy naturales en un joven, tenía las capacidades de un hombre maduro. Dios quiso de nuevo probar la paciencia del hogar modelo de los esposos Pacheco-Sáenz, y tomó por víctima a Enrique, quien está hoy recibiendo el premio merecido en recompensa de haber sido un hijo ejemplar.

Sea este pequeño recordatorio un lenitivo que amengue el dolor que destroza los corazones de los cultos y amables esposos Pacheco-Sáenz, cercenado por la flecha fatal.

Corresponsal

Al vuelo

Seis millones para la higienización de la capital ha pedido el Dr. Cordero, Presidente de la Comisión de Sanidad.

—En Aranjuez hay tres casos declarados de fiebre tifoidea. Por suerte que ahora hay una cuadrilla que está higienizando ese sector.

—En San Juan de Dios de Desamparados se ha suprimido la escuela que por cierto creó don Mauro Fernández. Es un retroceso.

—La Compañía de luz eléctrica está cobrando a sus abonados el valor del alquiler de los transformadores eléctricos.

—Está triunfando en el Congreso la tesis de impuesto propuesto por el diputado don Rogelio Chacón.

—En Atenas se ha situado una colonia de norteamericanos que hace vida social con los alemanes.

Críticas a la pavimentación

Se asegura que dentro del cuerpo de ingenieros de la pavimentación hay muchos hermanos y primos.

Esto realmente es censurable, pues las cosas no deben quedar entre familia.

A la vez se critica que teniendo la Comisión Especial molino de piedra y excelente tajo de piedra deorita, se le esté comprando a empresarios particulares.

Cada quincena la Comisión debería publicar sus informes en los diarios, pues el público no está contento con los enormes gastos. Hasta hoy sólo se han pavimentado 40 000 metros cuadrados.

El valor del Muelle de Puntarenas

Gastará el Gobierno \$ 1.600,000 adicionales en el piso del muelle de Puntarenas, el cual quere el Presidente que sea de concreto. Con este nuevo gasto el costo total será de \$ 1.250,000.



Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA